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CONFERENCE DE 
CLASSIFICATION, JEAN-
CHRISTOPHE LACK 17 
JUILLET 2015

Une séance extra-muros organisée de 
main de maître à Villars par Franz 

Gilliéron et Jean-Christophe Lack pour 
la conférence de classification de ce 

dernier. Un premier rendez-vous 
pour l’apéritif au jumping, sui-

vi d’un transfert par na-
vette pour un accueil 

magnifique à l’hôtel 
Ecureuil.  Dans son 
mot de bienvenue, 

le past-président Philippe Grobé-
ty se plait à saluer un 

taux de présence  remarquable pour une 
séance extra-muros et remercie les nom-
breux rotariens  présents.  Franz, parrain 
de Jean Christophe avec Jacques Luisier,   
fait une vibrante présentation de son fil-
leul “dit Titeuf” en soulignant sa fonction 
de “Ministre du tourisme” et son enga-
gement sans faille dans l’organisation du 
Jumping de Villars. Il lui transmet les 
meilleurs vœux de Philippe Dumoulin.

Jean-Christophe, en remerciant au 
préalable ses deux parrains qui ont pris 
en charge l’organisation de la journée, 
affirme qu’il est né à Montreux en 1966, 
qu’il est marié et père de deux enfants et 
qu’il habite habite Ollon depuis 1969. On 
veut bien le croire. Il a décidé de scinder 
sa conférence  en deux thèmes distincts, 
à savoir son entreprise d’une part et son 
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Conférence de classification à Villars 

Franz-Henri Gilliéron*, Jean-Christophe Lack, Jean-Pierre Schenk et Jacques Luisier*
* sont les parrains du conférencier du jour
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rôle de municipal du tourisme d’autre part.
Titulaire d’un CFC d’installateur sanitaire com-

plété par un deuxième CFC de dessinateur en ins-
tallations sanitaires, couronnés par une maîtrise fé-
dérale en technique du bâtiment, section sanitaire. 

D’un caractère assez fort et n’aimant pas recevoir 
des ordres (c’est lui qui le dit…) il décide de fonder sa 
société plutôt que de céder à la facilité d’une carrière 
au sein d’une plus grande entreprise. Il crée donc sa 
société en sollicitant parents et amis pour s’acheter 
un bus et les outils nécessaires pour démarrer. 

Il cherche à conserver son entreprise à taille hu-
maine, privilégiant le contact et le service à la clien-
tèle plutôt que de viser un développement à plein 
tube. «Le patron s’occupe alors de tout», assisté par 
sa femme qui assure le secrétariat. Villars lui offre 
la chance de travailler le luxe absolu un jour et de 
faire les choses les plus simples et courantes le len-
demain. Actif dans le neuf et la rénovation, il sou-
ligne l’importance du dépannage et de l’entretien, 
son véritable fonds de commerce, qui lui assure des 
clients fidèles et le protège quelque peu des consé-
quences déjà visibles de la Lex Weber qui ont forte-
ment réduit l’activité sur Villars. 

S’engageant comme candidat municipal pour 
donner un coup de main, il se retrouve dès 2011 en 
charge du tourisme et y passe près de 45% de son 
temps. Séduit par les fastes et la convivialité du 
dicastère, il découvre rapidement la complexité et 
les difficultés d’un domaine qui représente 70% du 
PIB de la commune d’Ollon. Coordonner, contrô-

ler, faire communiquer les ac-
teurs, participer au nombreux 
conseils d’administration (il 
en a compté seize) remplissent 
rapidement son agenda ainsi 
que l’organisation des navettes 
hivernales, l’entretien des sen-
tiers pédestres et de raquettes, 
la décoration de la station et la 
participation au projet Alpes 
vaudoises 2020, d’une impor-
tance vitale pour la région. A 
l’écoute des citoyens et hôtes 
de la station, il souligne la dif-
ficulté de faire les bons choix 
pour l’avenir, en particulier 
dans les infrastructures (ci-
néma, salle de congrès, par-

king,…  ). Il retire une fierté particulière de son 
passage à la présidence de l’office du tourisme et 
de la fusion réussie des offices de Bex, Gryon Vil-
lars et des Diablerets. 

En soulignant les défis nombreux, mais pas-
sionnants, auxquels le tourisme de la région va 
devoir faire face et espérant avoir offert une vison 
plus complète de l’homme qu’il est, ce que la salle 
confirme par de chaleureux applaudissements, 
Jean-Christophe remercie l’assemblée et souhaite 
à tous un bel été. A ce moment, comme pour sou-
ligner ses vœux, les vannes du ciel s’ouvrent en 
grand, replissant du coup les baquets de l’auto-
mobile de Jean-Philippe Favre qui s’en serait bien 
passé.

Jean-Charles Turrian se plaît à rappeler  à l’as-
sistance que Jean-Christophe a été gardien émé-
rite du Hockey-club Villars et un non moins valeu-
reux grenadier de montagne.

Philippe Grobéty profite de l’absence du pré-
sident Favre pour puiser dans sa réserve de chro-
nique des Ormonts

INTRODUCTION
Jean-Christophe Lack s’était armé de notes pré-

cises et exhaustives. Dans le but d’honorer ce tra-
vail, nous avons tenu à les mettre à disposition des 
lecteurs du TRAIT D’UNION, les voici:

Remerciements à Jacques et Franz pour avoir 
organisé l’apéro et le repas. Merci à tous ceux 

qui se sont déplacés et merci l’Hôtel Ecureuil de 

Jean-Christophe Lack attend patiemment son tour tout en 
écoutant la très généreuse présentation de Franz-Henri 
Gilliéron
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nous recevoir.
J’ai appris pas mal de choses dans ma vie mais 

conférencier c’est une première. Ne soyez donc pas 
trop durs avec moi.

Pour me présenter, j’ai choisi deux thèmes, L’en-
treprise que j’ai créée et que je dirige et mon rôle de 
municipal du tourisme au sein de la commune.

J’ai pensé que deux petits thèmes étaient plus fa-
ciles à amener qu’un seul long.

MON ENTREPRISE 
Formation : apprentissages + maîtrise. Après l’avoir 
obtenue, plusieurs choix s’offraient à moi: rester, 
changer, créer. J’ai choisi ce dernier. 

Début Lack SA classiques: pas un rond — achat: 
bus, outillage louer un local, quelques lettres et at-
tendu le premier téléphone.

Actuellement, presque 20 ans plus tard, je suis 
toujours présent, avec 7 à 10 employés selon les sai-
sons. Je n’ai jamais cherché à développer, juste vou-
lu répondre à ma clientèle et nous sommes dans nos 
propres locaux.

La structure  de ma micro entreprise se compose 
ainsi:

Le patron qui fait tout …  la secrétaire qui est ma 
femme, un contremaître capable de me remplacer, 
deux équipes de montages et 1 apprenti monteur.

Je suis actif dans les domaines sanitaires, chauf-
fage et ventilation. 

Villars où se concentre l’activité de mon entre-
prise nous offre toutes sortes de clients pour toutes 
sortes de travaux, du luxe extrême à l’appartement 
de location. Du neuf, de la rénovation, de l’entretien 

et du dépannage. Depuis la création de Lack SA nous 
sommes ouverts 365jours et 24heures. Les urgences 
et le dépannage forment notre fond de commerce et 
bien souvent le premier contact avec clientèle. Nous 
nous efforçons d’offrir à notre clientèle beaucoup de 
souplesse et de disponibilité. En contre partie, nous 
avons un travail très varié et sommes concession-
naires eau et gaz.

Evolution
Notre profession est en perpétuelle progression. En-
ergies renouvelables — solaire — bois — pompe à 
chaleur, chaudières à condensation, une grande part 
de l’évolution suivant des modes. Les clients sont 

devenus curieux, ils s’intéressent à leur problème, 
consultent Internet etc ..., ceci sans compter une pro-
fonde évolution des matériaux.

Futur
Le futur est complexe, les défis nombreux : 

Lex Weber, LAT, franc fort mettent à mal le mar-
ché,  les concurrents deviennent plus agressifs, ils y 
a de nombreuses incertitudes. Les nouvelles lois par 
exemple ont entraîné une forte diminution des per-
mis de construire :

2012 = 101 permis pour 143 Mio de francs de tra-
vaux, en 2014 = 68 permis pour 33 Mio de travaux. 
Heureusement il reste encore beaucoup de travaux 
de rénovation, et toujours de l’entretien et du dé-
pannage. Face à cette situation difficile, j’espère au 
moins pouvoir conserver la structure actuelle.

En conclusion, si de moins en moins de jeune 
femmes appellent le plombier, et si nos histoires d’O 
sont moins sexy qu’au cinéma, notre profession reste 
variée, intéressante et dynamique et le fait d’avoir 

Après une longue sécheresse, Jean-Philippe Favre pense que le moment est venu de sortir sa MG sous la pluie



Trait d’union - Bulletin du Rotary Club d’Aigle 

— 4 —

pu créer ma propre société ici à Villars et surtout 
de pouvoir en vivre est pour moi un bonheur quoti-
dien, 24h sur 24 et chaque jour de l’année.

Mais ce n’est pas tout. Vous avez bien voulu 
monter à Villars, visiter le concours de saut d’obs-
tacle du Jumping de Villars et vous immerger dans 
l’ambiance de ma commune. J’en suis très heureux, 
d’autant plus que j’en suis conseiller municipal en 
charge du tourisme.

Ce qui était au départ une envie de donner un 
coup de main, de participer à l’effort, devient de plus 
en plus un métier, autant par sa complexité que par 
le temps qu’il demande.

Pour mon deuxième mandat, débuté en 2011, j’ai 
choisi le tourisme, séduit par le côté pile et l’image 
que dégage l’activité touristique.

J’ai surtout découvert le côté face et toutes ses 
difficultés. Le dicastère du tourisme à cela de par-
ticulier qu’il n’a pas de chef de service et que vous 
travaillez en général directement avec des profes-
sionnels.

Le TOURISME,  c’est 70% du PIB communal, 
notre première économie. Bon nombre des entre-
prises du bâtiment, des viticulteurs, agriculteurs ou 
sociétés de service vivent partiellement ou complè-
tement grâce au tourisme, que ce soit à Villars ou à 
Ollon.

Ce secteur est donc primordial pour notre com-
mune.

Le MUNICIPAL : Le principal travail du conseil-
ler municipal du tourisme consiste dans un premier 

temps à coordonner, contrôler et faire communi-
quer les différentes instances et les différents ac-
teurs touristiques de la station. Je sers également 
de courroie de transmission entre les milieux poli-
tiques et touristiques.

Je fais partie de 16 commissions (4 présidences), 
comités, conseils d’administration ou groupes de 
travail.

Les plus importants :
• Office du tourisme
• Remontées mécaniques
• Centre des sports
• Free access
Je dois notamment m’assurer que les subven-

tions allouées soient correctement utilisées tout en 
défendant les intérêts communaux.

C’est aussi la mise sur pieds des bus navettes 
hivernaux, la création et l’entretien des sentiers 
pédestres, pistes VTT, trottinettes et parcours ra-
quettes, la décoration de la station été/hiver, etc. Es-
sayer de prévoir et d’estimer les besoins de demain, 
quelles infrastructures, Faut-il un cinéma, une salle 
de congrès, un parking ? Dans quel ordre ? De quelle 
taille, quelle priorité etc. Et peut-être le plus impor-
tant, ma mission est de demeurer à l’écoute de nos 
citoyens comme de nos hôtes.

J’ai aussi fait partie du comité de pilotage Alpe 
Vaudoises 2020 que Jean-Marc Udriot a présenté au 
Rotary il y a quelques semaines.

PRESIDENCE DE l’OT J’ai aussi eu l’honneur de 
présider l’OT de Villars. Durant ces trois ans, avec 
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l’équipe en place, nous avons pu mener à bien la 
fusion des offices du tourisme de l’ « Axe 1 » soit : 
Bex-Gryon-Diablerets et Villars. Gros travail que se 
mettre d’accord. La Porte des Alpes est fragile mais 
elle fonctionne. Par la coordination des activités, 
elle a permis des économies d’échelle, notamment 
par la mise en commun de postes de travail.

Et last but not least, nous avons aussi réussi à 
convaincre Villars d’accueillir le Jumping de Villars, 
une manifestation en danger suite aux intempéries 
de l’an passé qui ont forcé l’interruption du concours 
à mi-parcours. Sa survie et son avenir dépendront 
des résultats de cette année et de la poursuite des 
efforts des sponsors et des autorités publiques.

Présider l’OT, ça a été la multiplication des cas-
quettes, c’était aussi « avoir le cul entre 2 voire 3 
chaises » en permanence ainsi qu’une importante la 
surcharge de travail ont eu finalement raison de ma 
motivation et c’est avec soulagement que j’ai trans-
mis le flambeau a Sergeï Aschwanden.

A Ollon, le budget communal et la taxe de séjour 
investissent un peu plus de 6 Mio chaque année 
pour le bon fonctionnement du tourisme.

Aujourd’hui le tourisme est à un tournant ; si 
l’on veut continuer d’attirer de nouveaux clients et 
fidéliser les actuels, le tourisme doit se réinventer, 
se diversifier, il doit soigner son accueil, améliorer 
ses infrastructures pour encore et encore gagner en 
qualité.

Voilà y a encore du boulot !
Maintenant que vous savez tous à quoi j’occupe 

mes journées et une partie de mes nuits, je vous re-

mercie de votre attention et reste à votre disposition 
pour toutes questions.

Rubrique des Ors Monts
On pensait qu’elle s’était tarie, erreur, la voici plus 
féconde que jamais. Cette fois-ci, en hommage peut-
être au président vacancier, la source des Ors Monts 
tâte du terrain juridique:
(il faudra attendre le prochain numéro...)

Ont contribué à ce numéro:
Christian Minacci
Philippe Grobéty
Jacques Gamboni


